



PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación,

DECLARA:

De interés legislativo la realización del Encuentro MINKA del Campo de la Recreación, organizado por el Foro Recreación Córdoba y la Facultad de Educación y Salud “Dr. Domingo Cabred” de la Universidad Provincial de Córdoba (FES-UPC), a desarrollarse en la Ciudad de Córdoba, los días 10 y 11 de mayo de 2025.

DIPUTADA MARGARITA STOLBIZER

DIPUTADA NATALIA DE LA SOTA

DIPUTADO OSCAR AGOST CARREÑO

DIPUTADO CARLOS GUTIERREZ

DIPUTADA SOLEDAD CARRIZO

DIPUTADO IGNACIO GARCIA ARESCA

DIPUTADA ALEJANDRA TORRES

DIPUTADO EMILIO MONZO

DIPUTADA GABRIELA BROUWER DE KONING



FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El presente proyecto tiene por objeto reconocer y acompañar institucionalmente una iniciativa que nace de un trabajo sostenido en el tiempo, profundamente arraigado en la provincia de Córdoba y en el campo de la Recreación, el juego, el arte y la cultura, con una perspectiva social, comunitaria y de derechos.

Desde el año 1993, Córdoba ha sido escenario de importantes encuentros en torno a la Recreación, inicialmente impulsados por el grupo *Recreando* y, posteriormente, continuados en los primeros años del siglo XXI a través de los Cabildos organizados por el colectivo *La Payana*, además de diversas jornadas y congresos desarrollados en este campo. Esta rica tradición encuentra hoy una nueva expresión en el primer Encuentro MINKA del Campo de la Recreación, que representa una continuidad y, al mismo tiempo, una renovación de los espacios de pensamiento y acción colectiva.

A lo largo de estos años, el *Foro Recreación Córdoba* ha contribuido de manera significativa al desarrollo del campo mediante múltiples acciones, entre las cuales destaca la publicación de la revista *MINKA, Recreación y Lúdica*, coeditada junto a la Editorial Universitaria de la Universidad Provincial de Córdoba, con seis ediciones hasta la fecha. Asimismo, desde hace cuatro años, este Foro produce un Boletín Semanal que difunde actividades, noticias y novedades vinculadas al ámbito de la Recreación.

MINKA es un vocablo quechua que significa “encuentro” y rescata el trabajo colectivo en post del beneficio comunitario. Por consiguiente, esta será una MINKA de todas las personas y colectivos que construimos el Campo de la Recreación.

MINKA es encuentro, trabajo colectivo y es pensada en comunidad.



La propuesta de *MINKA* se configura como un espacio de encuentro y problematización con enfoque de derechos, donde el juego, el tiempo libre, el cuerpo, el arte y la cultura se integran como herramientas para una participación activa, transformadora y emancipadora, valorando especialmente la diversidad y la disidencia como elementos constitutivos de una ciudadanía plural y democrática.

En un contexto social atravesado por la fragmentación, el individualismo y la ruptura de los lazos comunitarios, este tipo de iniciativas adquiere un valor estratégico. Espacios como *MINKA* permiten sostener y fortalecer una perspectiva política y pedagógica comprometida con la construcción de subjetividades solidarias, conscientes y comprometidas con la realidad.

Este primer Encuentro *MINKA* en Córdoba es mucho más que un evento: es una oportunidad de fortalecer redes, construir saberes colectivos, intercambiar experiencias y delinear estrategias concretas que fortalezcan al Campo de la Recreación como un territorio de resistencia, creación y transformación social.

La importancia de acompañar, visibilizar y respaldar institucionalmente este tipo de iniciativas reside en su enorme potencial para aportar a una sociedad más inclusiva, equitativa y participativa, donde todas las personas, sin distinción, tengan la posibilidad de imaginar, jugar y construir un mundo mejor. Como sostiene el espíritu de este proyecto: *“construir un mundo donde quepan muchos mundos”*, resistiendo, creando y soñando colectivamente.

Dentro de los objetivos principales del evento se encuentran:

- Promover la construcción e intercambio de prácticas y saberes que nutran la creación y la consolidación de comunidades más democráticas, participativas, solidarias y comprometidas.
- Generar espacios de encuentro, socialización de experiencias, intercambio de saberes, y formación en torno a la Recreación, en ámbitos educativos, sociales y comunitarios



- Favorecer a la consolidación en la formación para personas en Recreación desde y hacia propuestas que aseguren el fortalecimiento de la Democracia y la diversidad
- Sostener perspectivas de derechos en el campo de la Recreación

Sus ejes de trabajo y desarrollo serán:

- El campo de la Recreación como experiencia y práctica pedagógica en instituciones educativas, sociales y comunitarias.
- El campo de la Recreación, el juego, el arte y la cultura en espacios de desarrollo educativos y comunitarios.
- El campo de la Recreación en las políticas públicas.
- Prácticas recreativas en diversos contextos

Como se mencionara en la parte resolutive del presente proyecto, el Encuentro MINKA se desarrollará en la Ciudad de Córdoba, durante los días 10 y 11 de mayo, el mismo será de carácter federal y contará con participación de países vecinos.

En tal sentido, como una forma de reconocer el trabajo de las entidades organizadoras y el aporte a la reflexión y el diálogo que dicho encuentro producirá, es que solicito a mis colegas de esta Honorable Cámara de Diputados el acompañamiento y aprobación de la presente iniciativa.